
子育て応援手当について

項目 同内容意見数

1
1

10
4
各1

（中３も増額）

（さらに増額）

・２人目３人目と子供が増えるごとに手当も増額してほしい。
（残念）

（一律で）

・所得制限を設けて全員に支給すべきではない（以下略）。 1
・増額するのはいいけどちゃんと５年後10年後以上続けてもらわないと意味がない。 1

98

ご意見内容
・この制度は大変ありがたいです。

・ましこスマイル通貨で、なかなか購入できないものが購入できるのでとても助かります。
・非常にありがたいので今後も引き続きお願いしたい。

・高校卒業まで頂けるのがとても助かります。ありがとうございます。

・郵送や窓口延長、手続き、制度の見直し、母親への支給、児手と一緒はよかった。

5

（
そ
の
他

）

・家計が助かるほどではない。

・今年度から年長児小６は増額になって我が家も昨年度は小６がいたので正直うらやま
しいと思っています。少しずつの増ならわかりますがいきなりの増は不満も出るのでは
ないかと思います。

・小学１年生に子供がいるのですが、この制度といい幼児教育無償化といい１年違いで
対象とならないのは残念です。何事も早めに実行して頂きたいです。

・この制度はただただありがたい限りです。ただ少子化対策とまではいかないかな。

・就学前の児童に今年から増額して頂けるのは何かと物入りの時期に大変助かり有難
いと思います。中学生になると教育費給食費等共にさらに大変になると思うので中３も
増額していただたらよいと思います。

（
そ
の
他

）

・今年４月に長男が小学校に入学しました。来年度なら３倍額の手当だったと思うと、い
くらなんでも急に上げすぎではと損をした気持ちになりました。もう少し段階的に増額し
てほしかったです。

増
額
に
つ
い
て

（
賛
成

）

28

20

・中学３年生に対しても増額してほしい。

・年長小６以外にも子供の年齢に合わせて金額が増えると有難いです。

24

・毎年子育て応援手当ありがとうございます。増額とても助かります。

18

23

・現金のほうがよい。
・マッシの種類を増やしてほしい。

・小中学校入学前児童の金額の増額は大変ありがたい。

・子育て応援手当とてもありがたく思います。毎年一律の金額でよいのではないかと思
います。急に年長小６を増やしてありますが、１年の差で該当しなかった方の「えー」と
いう声が多々聞こえてきます。

13歳（中１）。今年から小６が５万は今まで税金など払ってきてるのは同じなのに公平性
が無くちょっと違うと思います。議会で話し合いをしてほしいです。15歳までは同じで。

・今年度から年長児と小６が増額になったことは有難いですが、中３生も増額になって
ほしいです。

・小中学校前のご家庭への割増給付すばらしい方策だと思います。今後も実情に寄り
添った施策を望みます。

・使えるお店が限られてるのではなく、マッシなら益子のどこでも使えるようにしてほし
い。

・しまむら、ベイシア、ツタヤ等でも使用できると助かります。

3

・入学前（特に６年生）手当増は大変助かると思いますが本当に支援が必要なのは中
学生です。部活動と塾の費用が大変なので考えてほしいです。

６　ご意見・ご提言

・使い道を明確にすべき。

制
度
に
つ
い
て

（
賛
成

） ・マッシは有難いですが少子化対策にはならないと思います。町内で使えるのは良いと
思います。

・とても有難いです。現金支給だといつのまにか生活費で消えてしまいますが、ましこス
マイル通貨で頂くことできちんと子ども為に使うことが出来ます。

・１万円あるだけで本当に助かります。必要な物はたくさんあるので、大切に使わせて
頂きます。



少子化対策について

項目 同内容意見数

4

4
3
6

6

（現物給付）

1
各1

1

6

施
設

16

ご意見内容

10
・病児保育。済生会まで預けに行けると思いますか？送っていくだけでも大変ですよ。
改善をお願いします。

・こども医療を全額支給してもらえるのは大変有難く思っています。

4

・（前略）益子町に移住をすすめるのであれば教育の充実は不可欠でしょうし、放課後
の居場所づくりなども重要だと思います。

8

・休日に子供を預けられる施設があれば助かる。

・児童館図書館を作ってほしいです。

・茂木のように勉強できるスペースが出来たらよい。

預
か
り
支
援

・病気の子供の預かり支援
・病児や病後児に対応してくれるところがあってもいいと思う。

・学童保育の充実（宿題支援、スポーツ、遊び場etc.)

・学童費の助成があると助かります。
・どの保育園各小学校にも学童があったら助かります。
・幼稚園保育園での学童を小学校にして頂きたい。

・高校生まで医療費の助成をしてほしいです。

・益子町に小児科クリニックと耳鼻咽喉科が出来てほしいです。
・ましコッコハウスのような室内で遊べる場所が増えてほしい。

・１時間2時間などいつでもいから短時間からの預かりをしてもらえるともっと子供を産ん
でもよかったかなと思う。

・０歳児から望んだらすぐに保育園に入れるようにし、両親が仕事をしていなくても週１
～３日位預けられる体制が整えば若いお母さんはもう1人産みたいと思うのではないで
しょうか。

5

・小学校の高学年までの子を遅い時間まで預かってくれる学童保育があるといいと思い
ます。

2
医
療

・近隣市町に比べて益子町は子連れで出掛けられる楽しいイベントや役立つイベントが
少ない。

2

7

11

・交通事故が問題視されている中で町中の道の細さや歩道のない場所等改善されると
学校の登下校が安全とまではいかないけど少しでも命を守れるようになるのかなと思い
ます。

7

3
店
舗

・益子小周辺の道には歩道がない通学路も多いので子供達が事故に遭わないように
道路を整備してほしい。

道
路

・子供向けのお店（西松屋バースデイ等）があればもっと便利になると日々思っておりま
す。

経
済

教
育

・小中学校在学中にかかる出費でジャージやピヤニカ、算数セット、アルトリコーダー等
の負担が軽いと助かるのですが。（算数セット貸出２件）

・子供達が気軽に行ける商店が無いです。（山本地区）

・小中学校の給食費の助成があれば助かります。
・学校給食の無償化。

・学用品の無料化など。
・（前略）入学の際にジャージを１着ずつでも支援してもらうなどの方が良いと思う。

・（前略）入学時にお金がかかりすぎる。児童で同じものを揃える教材などにまわしてほ
しい。

・児童手当の充実、出産一時金の増額

・子供を産むには生活に多少お金がないと産めない。大胆な支援をしてほしい。（以下
略）

・検定補助高校まであればいい、大学生への経済支援。
・高校や大学、専門学校進学への支援金の充実！

・教育に予算を沢山計上してほしい。教育が充実している自治体にはお金を落としてく
れる高収入の人が転入してくる。

・（前略）予防接種（おたふく２回）の助成をしてほしい。（中略）２回目が自費となるとた
めらう人が多くなると思われる。



12
各1

1

1
10
3
5

1

・観光にばかり力を入れて納税するサラリーマンの意見を無視している感じがする。 1
3

・税金が高い、子育て家庭の減税
・子供が大きくなるとお金がかかる。もっと経済的支援をお願いしたい。

経
済 ・プレミアム商品券を知らない方もいるようです。土日も販売すると仕事をしている方も

購入しやすいと思います。

・（前略）お米の消費が増えるので（中略）安く買えるようJAさん等と連携してほしい。

結
婚

・自治会イベント等の削減、PTAの委託化が必要だと思います。

・小さなお子さんがいる家庭でも行事に参加しやすく無理のないお手伝いができる環境
づくりがあれば嬉しいです。

3
自
治
会

・特にありません

そ
の
他

～以下割愛させていただきます～

・私の子供達はだいぶ大きくなりましたが最近よく考えるのは少子化問題は経済的な不
安と言いますがあまり関係がないように思います。結婚をしない。子供がいなくてもいい
生活。日本人全体の考え方が変わったのかと思います。その中でも「家族をもつこと子
供を育てる楽しさすごさ」を分かる機会をつくってほしいです。

・（前略）先日県外に住む友人が「この辺（益子）ってゴミを燃やす匂いがするよね。臭く
て車の窓開けられなかった～！絶対子供の体に悪いよね！」と言っていました。私も益
子町は空気が汚いと思っていました。景観は良いのに環境が悪い。正直益子はすごく
良いところだよ！とは言えません。益子への移住は勧めませんね。空気の悪さは喘息
の私と子供にはとてもつらいです。

・地域の行事の負担が大きすぎ。スポーツ大会は強制参加。若い人や子供が少ないの
に競技種目が多く参加人数が１種目20人？以上とか設定人数が多すぎ。移住者を増
やしたいならこういった行事負担をなくすべきだと思う。（以下略）

1

・出産率を上げるより未婚率を下げる方が少子化を止める事になるのでは。

1

労
働
等 ・母子父子家庭にやさしくしてほしい

・働く場所の支援、企業・雇用
・共働きの子育て支援、働き方改革、働く母親のサポート、職場の理解、有給消化


